
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2014

am: 07.11.2014
im Gasthaus „Sonne“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder  : Josef Rädler
Wolfgang Reinel
Wolfgang Spitz
Andrea Güntner-Schaller
Felix Röder
Alfred Zimmermann
Jürgen Giller
Martina Wendt

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr
Sitzungsende: 21:40 Uhr

Tagesordnung

Top 1: Begrüßung
Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 

Beschlussfähigkeit der Versammlung
Top 3: Protokoll der letzten Hauptversammlung (Kurzform)
Top 4: Bericht des Abteilungsleiters
Top 5: Bericht des Kassiers
Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 

Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde
Top 7: Bericht des Jugendwarts
Top 8: Entlastung der Vorstandschaft
Top 9: Neuwahlen
Top 10: Wünsche und Anträge

Top 1: Begrüßung

Abteilungsleiter Josef Rädler begrüßt alle anwesenden Mitglieder im Gasthaus „Sonne“, 
Haldenwang, zur Jahreshauptversammlung 2014 der Tennisabteilung, wobei er besonders 
Matthias Amann, den 2. Bürgermeister und stellvertretenden Vorsitzenden des TVH , sowie 
den 3. Vorstand Josef Kreuzer begrüßt. Aus Termingründen sind 1. Vorstand Ralf Krieger 
und 2. Vorstand Karl Rager entschuldigt. An dieser Stelle wie jedes Jahr ein besonderer 
Gruß an die Vorgänger in der Vorstandschaft Georg Hartmann, Rudi Nöll und Hans-Peter 
Wölfle. Unser Ehrenmitglied Eberhard Giller ist seit Bestehen das erste Mal entschuldigt.
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Top 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit der Versammlung

Josef Rädler stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Anwesend sind 27 
Mitglieder, davon sind 27 stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% 
der Stimmberechtigten bei einer Gesamtzahl von 133 Stimmberechtigten gegeben ist. 
Derzeit hat der Verein 174 Mitglieder, davon 41 Jugendliche und 16 passiv. Es wird auch in 
Zukunft eine Herausforderung sein dieses Level zu halten. 

Top 3: Verlesung des Protokolls der letzten Hauptversammlung

Andrea Güntner-Schaller begrüßt alle Anwesenden und weist auf die Homepage des TV 
Haldenwang hin, wo das Protokoll vom letzten Jahr in seiner ganzen Länge nachzulesen ist. 
Ein wichtiger Punkt Ende 2013 war sicher der Beginn mit den Sanierungsarbeiten für die 
Tennisplätze und der garantierten Fertigstellung im Frühjahr 2014, was ja auch geklappt hat
und einfach eine super Sache ist, vor allem die Erleichterung durch die automatische 
Bewässerung.

Andrea bedankt sich bei allen für ihre Mithilfe und die äußerst angenehme Zusammenarbeit 
vor allem bei Anja Röder, die immer gerne bereit ist die Tennispost auf einem ihrer 
Spaziergänge mit zu verteilen. Sie gibt das Wort weiter an Josef. 

Top 4: Bericht des Abteilungsleiters

Josef Rädler berichtet, dass das Tennisjahr 2014 durch zwei Höhepunkte geprägt war. Zum 
einen die Fertigstellung der Sanierungsarbeiten an den Plätzen mit einer perfekten, 
termingerechten Ausführung. Zum anderen die Feierlichkeiten anlässlich zum 40-jährigen 
Bestehen der Abteilung. In Verbindung mit der Neugestaltung der Plätze war dies eine 
„wunderbare Angelegenheit“. Als Rahmenprogramm das alljährliche Schleifchenturnier bei 
sehr schönem Wetter mit toller Beteiligung durch aktive und ehemalige Spieler. Der sich 
anschließende Festabend im Spoze-Wintergarten mit Mitgliedern und geladenen Gästen gab 
diesem besonderen Tag einen gebührenden und einmaligen Abschluss.

Nachfolgend die Aktivitäten und Ereignisse der vergangenen Saison, stichpunktartig 
aufgeführt:

 5 TVH-Mannschaften im Spielbetrieb und die Spielgemeinschaft Damen mit Betzigau
      Überwiegend erfolgreicher Verlauf der Saison, teilweise in höheren Spielklassen, Details 
      dazu von Sportwart Wolfang Spitz
 Großer Dank an Platzwarte und Helfer, vor allem an Rudi Nöll, Alfred Zimmermann und 

Mattias Dirr
 Zwei Schleifchenturniere konnten dieses Jahr bei schönem Wetter mit einer guten 

Beteiligung durchgeführt werden. 
 Diverse Vereinsmeisterschaften konnten auch heuer wieder mit einem schönen Grillfest 

abgerundet werden. Trotz unwettergleichem Regen ist alles gut abgegangen. Auch an 
dieser Stelle vielen Dank für die Mithilfe der Platzwarte.

 Durchgeführt wurden eine Mixed-Doppel-Vereinsmeisterschaft, außerdem 
Hobbyrunden-Turniere Damen und Herren

 Das Kindertraining wurde durchgeführt von Felix Röder und Johannes Danner. Felix 
steht ab kommendem Jahr, ebenfalls als Jugendwart, nicht mehr zur Verfügung. Josef 
Rädler spricht Felix seinen herzlichen Dank und ein riesen Kompliment für die geleistete
Arbeit in den letzten Jahren aus. Felix hätte ein „Gefühl für Kinder“ und das ganz klasse
gemacht. 
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Auch weiterhin müsse man engagiert dranbleiben, denn eine gute Jugendarbeit 
gewährleistet auch den Erhalt unserer Abeilung. 
 Das Jugendtraining wurde auch 2014 wieder von Trainer Norbert Babel durchgeführt.
 In der Saison 2014 fanden 3 Vorstandssitzungen statt. 
 Finanziell steht die Abteilung trotz Eigenbeteiligung für die Platzsanierung sehr gut da. 
 Dank an alle Mitglieder der Vorstandschaft, die Gemeinde, den Hauptverein und alle, 

die etwas zum Wohle der Tennisabteilung beigetragen haben. 

Top 5: Bericht des Kassiers

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht. Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo 
auf dem Girokonto von 4.265,02 €, sowie einem Saldo von 2.828,21 € auf dem Sparkonto. 
Näheres ist dem detaillierten Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.

Die Kasse wurde von Melanie Adalbert am 05.11.2014 ohne Beanstandung geprüft.

Top 6: Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den 
Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde

Wolfgang Spitz begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und beginnt mit einem kleinen 
Bericht zur Verbandsrunde wie folgt:

Mit 3 Aufsteigern gingen wir in die Saison 2014.

Die Herren spielten nach ihrem Aufstieg nun in der Kreisklasse 2. Mit 3 Siegen aus 6 
Spielen belegten sie einen guten 4. Platz, obwohl Jürgen die komplette Saison ausgefallen 
ist.

Die Herren 40 traten erstmals in der Bezirksklasse 2 an. Die Probleme begannen aber 
schon, als das Trainingslager am Gardasee stattfinden sollte. Dieses musste dann kurzfristig
umdisponiert werden und die Seniorenspieler fuhren dann nach Kornwestheim zum 
trainieren.
Die ganze Saison musste mit großen Verletzungsproblemen gekämpft werden, so dass am 
Ende leider kein Spiel gewonnen werden konnte und somit wieder der Abstieg in die 
Kreisklasse 1 erfolgt. In voller Besetzung wäre der Abstieg wahrscheinlich zum Vermeiden 
gewesen.
Die Herren 55 spielten ihre 2. Saison in der Bezirksklasse 2. 3 Unentschieden und 1 Sieg 
ergaben am Ende den 5. Platz.

Die Damen 40 bereiteten sich mit einem Trainingslager im Oedhof im Bayerischen Wald auf
ihre zweite Saison in der Kreisklasse 1 vor. 1 Sieg und 1 Unentschieden war eine Steigerung
zum Einstiegsjahr und brachte dann den 6. Tabellenplatz.

Die Damen in der Spielgemeinschaft mit Betzigau
konnten als Aufsteiger 3 von 7 Spielen gewinnen und rangierten in der Endabrechnung auf 
einem 5. Tabellenplatz.

Zu den Junioren wird später Felix noch berichten.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften und Hobbyrunden:

Beginnen möchte ich wieder mit den Damen.
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Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
8 Damen -alle aus dem Kreis der Damen 40- spielten heuer die Vereinsmeisterin im 
Dameneinzel im klassischen K.O.-System aus.

1. Platz: Hitz Anne
2. Platz: Röder Anja
3. Platz: Fackler Doris

Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
Mangels Beteiligung wurden die Vereinsmeisterschaften im Herreneinzel nicht ausgetragen.

Vereinsmeisterschaft Doppel
Die Doppelmeisterschaften wurden wieder in einem „Ein-Tages-Event“ ausgetragen und 
anschließend das jährliche Grillfest gefeiert.

Vereinsmeisterschaft Damendoppel
Nur 3 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister 
aus.

1. Platz Andrea Schaller / Monika Spitz
2. Platz: Lissi Reinel / Martina Wendt
3. Platz: Agathe Hartmann / Jutta Mayer

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel
5 Teams traten bei den Herren an. Gespielt wurde jeder gegen jeden mit jeweils einem 
Satz.

1. Platz Matthias Dir / Alfred Zimmermann
2. Platz: Wolfgang Reinel / Georg Schaller
3. Platz: Josef Rädler / Wolfgang Spitz

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften fanden heuer im Herbst statt.
4 Paare beteiligten sich. Es spielte jeder gegen jeden in einem langen Satz.

1. Platz Beate und Stefan Jehle
2. Platz: Agathe und Georg Hartmann
3. Platz: Monika und Wolfgang Spitz

Hobbyrunden 
Im Anschluss an die Verbandsrunde wurden noch Hobbyrunden im Doppel gespielt. 5 Paare 
bei den Herren und 8 Paare bei den Damen kämpften den Rest der Saison.

Bei den Herren stehen noch 2 Spiele aus. Die Sieger stehen jedoch fest:
1. Platz Josef Fackler / Georg Hitz.

Bei den Damen wurde das Endspiel noch nicht gespielt, so dass hier auch keine Sieger 
geehrt werden können.
Die einzelnen Ergebnisse können ebenfalls auf der Homepage nachgelesen werden.
Ausblick auf die Saison 2015 / Sonstiges

Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison müssen demnächst endgültig gemeldet werden.
2015 werden wir mit den gleichen Mannschaften am Start sein wie in dieser Saison.

Das Trainingslager der Herren wird wieder am Gardasee stattfinden und ist bereits fertig 
gebucht. Hier stehen eventuell noch freie Plätze zur Verfügung.
Auch die Damen 40 haben ihr Trainingslager im Oedhof bereits wieder gebucht.

Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 07.11.2014 Seite 4 von 7



Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.

Außerdem werde ich auf der Homepage in nächster Zeit noch Fotoalben von verschiedenen 
Ereignissen in diesem Jahr einstellen. Reinschauen lohnt sich.

Mit seinem Dank bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschaftsführern, Kindertrainern 
und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen Bereichen, schließt 
Wolfgang seinen Bericht und dankt für die Aufmerksamkeit.

Josef bedankt sich herzlich bei Wolfgang für den Vortrag und die ganze Arbeit welche er 
Jahr für Jahr für die Tennisabteilung leistet. 

An dieser Stelle auch ein Dank an die Mannschaftsführer, die mit Organisation und Mann-
schaftsabstimmung das Jahr über sehr viel zu tun haben.

Josef leitet das Wort an Jugendwart Felix Röder weiter.

Top 7: Bericht des Jugendwarts

Felix Röder begrüßt alle Anwesenden und teilt mit, dass er sein Amt weitergeben wird. Er 
bedankt sich bei der Vorstandschaft und allen Spielern und wünscht viel Erfolg für die 
Zukunft.

Nachfolgend sein Bericht der vergangenen Saison:

Trainingsbetrieb
Im Sommertraining 2014 wurden die Junioren von Felix Röder trainiert.

Das Kindertraining wurde wieder von Johannes Danner und Felix Röder übernommen. Wie 
jedes Jahr mit großer Beteiligung. Trainiert wurde jede Woche, Samstag Vormittag.

Spielbetrieb 2014
Es wurde wie im Jahr zuvor wieder eine eine Jugendmannschaft gemeldet.
Die Saison der Mannschaftsspiele wurde wie folgt abgeschlossen:

 Platz SSV Wildpoldsried
 Platz TSV Altusried
 Platz TV Haldenwang
 Platz SV Krugzell
 Platz TSV Buching
 Platz TSV Durach II
 Platz SV Memmingen II

Ferienprogramm
Bei einem Schnuppertag im Rahmen des Ferienprogramms der Gemeinde Haldenwang am 
16.08.2014 haben 20 Kinder im Alter von 6 bis 10 Jahren die Gelegenheit genutzt, sich im 
Tennis zu versuchen. Mit großer Begeisterung wurden sie von uns in die Geheimnisse dieses
tollen Sports eingeführt. 

Aussicht auf 2015
Wie im Spieljahr 2014 werden wir wieder eine Mannschaft melden. 
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Josef Kreuzer, Vertreter des Hauptvereins, bedankt sich bei der Tennisabteilung, 
insbesondere bei Josef Rädler. Er gibt den Dank vom Vorstand Ralf Krieger für die 
Unterstützung bei der Halleneröffnung weiter. 

Top 8: Entlastung der Vorstandschaft

Josef Rädler bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias spricht seinen herzlichen Dank aus für die Leistung im abgelaufenen Jahr und die 
Unterstützung durch die Platzwarte. Die Gemeinde habe den „rührigen Verein“ bei den 
Umbaumaßnahmen gerne unterstützt. 
Er wünscht der neuen Vorstandschaft für 2015 viel Erfolg und weiterhin eine gute Kamerad-
schaft untereinander, sowie mit dem Hauptverein und der Gemeinde.
Matthias Amann bittet sodann die Versammlung um die Entlastung der Vorstandschaft. Die 
Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig entlastet.

Josef Rädler bedankt sich im Namen der Vorstandschaft für die Entlastung. 
Josef betont wie sehr er es schätzt, was die Gemeinde tut und er stolz ist in so einer 
Gemeinde Sport zu treiben.

Top 9: Neuwahlen

Josef Rädler gibt bekannt, dass Wolfgang Reinel, 2. Abteilungsleiter nicht mehr zur Wahl
zur Verfügung steht. Trotz beruflicher Anstrengung habe Wolfgang ihn 4 Jahre unterstützt 
und war ihm immer ein guter Ratgeber bei allem was zu besprechen war.

Bei Felix Röder, der aus beruflichen Gründen auch nicht mehr zur Wahl zur Verfügung steht,
bedankt sich Josef mit einem Einkaufsgutschein.

Nach 16 Jahren steht auch Alfred Zimmermann nicht mehr zur Wahl zur Verfügung. Das 
Schöne und Positive dabei ist, dass er uns als Platzwart weiterhin erhalten bleibt, was 
wichtig und wertvoll ist. Josef überreicht zum Dank einen Einkaufsgutschein.

Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Josef Kreuzer und Georg 
Hartmann, jeweils als Helfer.

Bei 27 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:
1. Abteilungsleiter: Josef Rädler 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
2. Abteilungsleiter: Ralf Borchers 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
3. Schriftführer: Andrea Güntner-Schaller 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
4. Kassier: Martina Wendt 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung

Per Akklamation wurden gewählt:
Sportwart: Wolfgang Spitz 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
Jugendwart: Jürgen Giller 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
1. Beisitzer: Tanja Frick 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung 
2. Beisitzer: Beate Jehle 27 Ja-Stimmen, 0 Enthaltung
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Die Wahl wird von Josef Rädler mit einem Dank an die alte und neue Vorstandschaft 
beendet. Besonders dankt er Tanja und Beate für ihre Bereitschaft und Jürgen Giller, der  
als Jugendwart eine Idealbesetzung ist.  

Top 10: Wünsche und Anträge

 Hauptherausforderung der neuen Amtsperiode: Weiterhin Bemühen um Erhalt von 
Mitgliedern und auch Zugewinn neuer Mitglieder, sowie verstärkte Jugendarbeit, um die
Grundsubstanz zu erhalten

 Überprüfung der Getränkeversorgung/Automat, eventuell Anschaffung einer neuen 
Spülmaschine und einem Herd mit Backofen

 Anfrage an Hauptverein: Inanspruchnahme der Duschkabinen in der neuen Halle bei 
Heimspielen bzw. weitere Planungen zum Herrichten der alten Räume

Matthias Amann meinte, dass bis zur Entscheidung die Nutzung der neuen Räumlichkeiten 
kein Problem wären

 Erinnerung an Rückmeldung zur Einladung zum Übungsleiteressen durch den 
Hauptverein. 

 Erinnerung an die Hallenzeit Dienstag von 18.00 bis 20.00 Uhr. So könne die 
Tennisgemeinschaft auch im Winter gepflegt werden. Bei zu wenig Belegung wird die 
Zeit weggenommen.

Josef Rädler bedankt sich bei allen für die Aufmerksamkeit und fürs Kommen, sowie bei der 
alten Vorstandschaft.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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